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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Piden Peques Del Oriente De Michoacán Más Seguridad Para Mujer En Parlamento 
Infantil 
Este martes se llevó a cabo el Primer Parlamento Infantil Región Oriente del Estado, en el 
que participaron 40 niñas y niños del distrito 12 de Hidalgo, Michoacán, en el que incluye 
también la participación de municipios como Queréndaro, Zinapécuaro, Indaparapeo e 
Irimbo. Donde las y los niños presentaron sus propuestas legislativas como un espacio 
académico de aprendizaje, en temas como el cuidado del medio ambiente, los derechos de 
niñas y niños, la igualdad, la inseguridad, el feminicidio entre otros, con el compromiso de 
hacer propias las iniciativas para impulsarlas y hacerlas una realidad. La diputada Ana 
Belinda Hurtado Marín, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, puntualizó 
que este ejercicio permitirá que «sueñen tan grande para que cuando logren sus sueños 
los puedan abrazar con todo su corazón y sepan que hoy hay más herramientas que en 
otras generaciones para que puedan seguir preparando para que sean los futuros maestros, 
doctores, licenciados, diputados, ninguna meta es alta» 
 
Sin rezago en Comisión de Cultura, Andrea Villanueva deja Congreso de Michoacán 
para dedicarse a campaña 
La virtual candidata local por el distrito XI, Andrea Villanueva Cano, informó sobre su 
solicitud de licencia ante el Congreso de Michoacán, para dedicarse de lleno a su campaña 
política. En entrevista, la panista aseguró haber dejado la Comisión de Cultura, sin ningún 
rezago, con el propósito de comenzar su campaña como candidata sin ningún pendiente 
en el Poder Legislativo. En este sentido detalló, todavía en las últimas semanas en la 
comisión se realizaron reuniones de trabajo en las cuales se dictaminaron las iniciativas ahí 
enlistadas y de las cuales confía en que sean aprobadas en el Pleno. Sobre el distrito XI, 
Villanueva Cano resaltó haber trabajado ese territorio desde la parte legislativa y de gestión, 
presentando ante el Congreso iniciativas sociales a favor de distintos sectores de Morelia y 
Michoacán, pero también la labor territorial con apoyos y programas. 
 
Tomará posesión 75 Legislatura a nuevos presidentes municipales  
Algunos municipios michoacanos siguen con vaivenes derivados del proceso electoral por 
las separaciones y reincorporaciones de los presidentes municipales o por haber sido 
víctimas de homicidio como es el caso de Churumuco. En la sesión convocada para 
mañana jueves, ante el pleno de la 75 Legislatura del Congreso del Estado rendirá protesta 
como presidente municipal sustituta Diana Alejandra Rosales Reyes, para concluir el trienio 
2021-2024, luego del asesinato del edil Guillermo Torres Rojas, en esta capital. Los 
diputados abrogarán el decreto 619 mediante el cual nombraron y tomaron protesta a 
Alberto Contreras Mendoza como presidente municipal provisional de Cotija, para que 
Yolanda Sánchez pueda regresar al cargo para el que fue electa y del que se separó para 
buscar la candidatura a diputada local por el distrito de Los Reyes, la cual le ganó José 
Antonio Salas. 
 
‘Regreso a La Piedad con la frente en alto’ 
Adriana Hernández, quien por primera vez en al menos dos décadas verá un proceso 
electoral sin estar ella como candidata, asegura que vienen para ella otros proyectos y que 
su mayor orgullo es poder regresar a La Piedad, su tierra natal, con la frente en alto. “He 
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sido una mujer afortunada, fui regidora de mi municipio, fui diputada federal, diputada local 
tres veces y mi mayor orgullo es regresar a mi tierra en La Piedad con la frente en alto”, 
expresó la legisladora del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y quien ha sido 
considerada una seria aspirante de ese partido al Senado de la República, pero también a 
la Gubernatura dentro de tres años, en entrevista durante el noticiero de radio de Primera 
Plana MX. Muchos se quedaron con ganas de verte en las boletas electorales, ¿qué pasó 
esta vez? Después de hacer una reflexión profunda con todo lo que ha sucedido, con todo 
este proceso y con toda la experiencia que he retomado de más de 20 años, tomé la 
decisión de no participar en este proceso electoral de manera directa como candidato. Sí 
estoy ayudando a mi partido, apoyando en la campaña de Xóchitl Gálvez, en la campaña 
de mis compañeros candidatos, pero en esta ocasión yo no participaré en un cargo de 
elección. 
 
Identifica FGE al presunto asesino de Pablo Emmanuel: Margarita López 
La Fiscalía General del Estado (FGE) tiene plenamente identificado al presunto asesino de 
Pablo Emmanuel López, sobrino de la diputada del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), Margarita López Pérez, por lo cual la familia solo espera su detención para que se 
haga justicia, así lo resaltó la legisladora local. El domingo pasado, Pablo López Pérez fue 
asesinado en la colonia Doctor Miguel Silva en Morelia, quien se trasladó desde Apatzingán 
de donde es originario para rescatar a su novia, tras recibir una llamada de los familiares 
de su pareja, porque supuestamente estaba secuestrada. Sobre la supuesta novia, la 
diputada Margarita López no quiso entrar en detalles, pues serán las investigaciones de la 
Fiscalía la que determinen si tuvo o no alguna participación en el asesinato de su sobrino. 
 
Boletines: 
 
Belinda Hurtado realiza con éxito, Parlamento Infantil del Distrito 12 
 
Congreso de Michoacán debe ser siempre un espacio abierto a la niñez: Reyes 
Galindo 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
En primer debate por el senado, candidatos destacan temas de salud, seguridad y 
grupos vulnerables 
Durante el debate de candidatos de la primera fórmula al Senado de la República, Araceli 
Saucedo Reyes (PRD, PRI y PAN), Celeste Ascencio Ortega (Morena, PT y PVEM) y Carlos 
Herrera Tello (Movimiento Ciudadano), resaltaron en temas como salud, seguridad, 
derechos indígenas y violencia de género. Para la primera fórmula las candidatas y el 
candidato respondieron preguntas hechas y enviadas por la ciudadanía en torno a los 
siguientes temas: género y grupos vulnerables; pueblos originarios; seguridad y salud. 
 
Cerraron Puertas Para 1er Debate Al Senado Por Michoacán 
Esta noche de miércoles el Sistema Michoacano de Radio y Televisión (SMRTV) se 
convirtió en un búnker para llevar a cabo el primer debate por el Senado de la República en 
Michoacán, ya que no se permitió el acceso a periodistas. El propio vocal del Instituto 
Nacional Electoral (INE), David Alejandro Delgado Arroyo, anunció a través de WhatsApp 
que no habría espacio para invitados especiales, ni para los medios de comunicación. 
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Secretario del PAN se separa del cargo para competir por diputación en distrito de 
Lázaro Cárdenas 
El secretario general del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Estrada Cárdenas solicitó 
licencia ante el Comité Ejecutivo Estatal del albiazul tras haber quedado como aspirante a 
candidato a diputado local por el distrito de Lázaro Cárdenas. La secretaría general del 
albiazul, quedará acéfala durante la etapa de la campaña que arrancará este 15 de abril y 
culminará el 29 de mayo, y después en la jornada electoral del 2 de junio. 
. 
INE planteará dar protección inmediata a candidatos amenazados 
Tras una reunión con consejeros electorales, diputados que integran la Comisión de 
Vigilancia de los Procesos Electorales aseguraron que el Instituto Nacional Electoral (INE) 
se comprometió a llevar a la Mesa de Seguridad su propuesta de que la protección a 
candidatos se otorgue de inmediato y sin estar sujeta a análisis de riesgo, esto para evitar 
que se pierda tiempo en trámites burocráticos. Reginaldo Sandoval, vicecoordinador de la 
bancada del PT, indicó que los ajustes al protocolo de protección fueron puestos sobre la 
mesa y los consejeros aceptaron llevar sus inquietudes a la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC), institución encargada de asignar las medidas de seguridad. 
 
Por violencia política, Cruz Lucatero podría perder candidatura: JP Celis  
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis advirtió que el Comité Ejecutivo Nacional 
podría deponer la candidatura a diputado federal del alcalde con licencia de Apatzingán, 
José Luis Cruz Lucatero, por la presunta violencia política de género ejercida contra la 
candidata a alcaldesa, Fanny Arreola. “Creo que el compañero José Luis Cruz se está 
equivocando”, enfatizó el líder partidista.  
 
Alcalde de Morelia busca reelegirse para seguir haciendo negocios desde el 
gobierno: Torres Piña 
El gobierno de Morelia violó los montos presupuestales establecidos como límite para poder 
contratar empresas por adjudicación directa, sin licitación, por lo que gastó 570 millones de 
pesos en obra pública al margen de la ley, y benefició a constructoras vinculadas con 
integrantes de su gabinete municipal, subrayó Carlos Torres Piña, coordinador de la 
defensa de la cuarta transformación en la capital del estado. El alcalde de Morelia gastó 
650 millones de pesos en obra pública sin respetar lo establecido en el Reglamento 
Municipal de Adquisiciones respecto a la contratación por medio de licitaciones, ya que 
celebró 154 contratos con constructoras que fueron elegidas de manera directa o por 
invitación restringida. 
 
Reitera presidente del IEM, “no somos autoridad de seguridad” ante señalamientos 
del PRI 
El presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, reiteró 
que el órgano desconcentrado no es ninguna autoridad en materia de seguridad para 
atender casos sobre amenazas hacia los candidatos, como lo responsabilizó el líder del 
Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes. En la pasada rueda de prensa 
semanal, el líder priista responsabilizó a los titulares de los órganos electorales de lo que 
pudiera ocurrirle a los candidatos en esta elección, pues Valencia Reyes acusó que no han 
hecho nada para que las autoridades brinden garantías en materia de seguridad a los 
aspirantes que contenderán en estas elecciones.  
 

https://www.elsoldemexico.com.mx/elecciones-2024/matan-mas-candidatos-en-estados-de-la-4t-11703354.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/elecciones-2024/matan-mas-candidatos-en-estados-de-la-4t-11703354.html
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Vamos por reordenar el Sector Salud frente a la catástrofe que ha vivido en este 
sexenio: Araceli Saucedo 
Vamos a trabajar para reordenar el Sector Salud en México frente a la catástrofe que ha 
vivido durante en este sexenio, sin olvidar el engaño que se pretendió, cuando se dijo que 
nuestro país iba a contar con un servicio mejor que Dinamarca”, dijo la candidata por el 
Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México, Araceli Saucedo 
Reyes. Saucedo Reyes, indicó que cerca de 50 millones de mexicanos, no cuentan con un 
acceso a la salud, debido a que el actual gobierno federal desapareció el Seguro Popular, 
mismo que atendía a 80 millones de mexicanas y mexicanos. 
 
Soy abiertamente lesbiana: Celeste Asencio 
En el Primer Debate de Candidatos al Senado del INE Michoacán la candidata al Senado 
por Morena, Celeste Ascencio Ortega, al presentarse ante el público afirmó que es 
abiertamente lesbiana. “Soy mujer y abiertamente lesbiana, egresada de Derecho y presidí 
la Comisión de Diversidad Sexual del Congreso”, dijo un poco nerviosa. De este modo, 
afirmó que la diversidad es su fuerte en su propuesta electoral, pues además de ser 
originaria de pueblos originarios es lesbiana, así resaltó que desde la cámara de diputados 
ha propuesto diversas iniciativas en favor de los pueblos originarios, la población LGBTI y 
discapacidad. 
 
Raúl Morón, recuperará atención a colonias populares de Morelia 
La Cuarta Transformación garantiza que las colonias de la periferia y populares de Morelia 
volverán a ser atendidas, así lo destacó Raúl Morón Orozco, en par de encuentros con 
vecinos de las colonias El Realito y Lomas de la Aldea. El candidato de la Coalición 
«Sigamos Haciendo Historia», recordó que uno de los sellos de su administración en la 
capital michoacana, en el trienio del 2018 al 2021, fue la atención a los polígonos sociales 
que más lo requerían, como quedó demostrado al ser las colonias populares las primeras 
beneficiadas con programas como la modernización del alumbrado público.  
 
Opacidad y corrupción, el sello de Alfonso Martínez en obra pública: Morena 
Michoacán 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, señaló que la opacidad y 
corrupción en la ejecución de obras públicas se ha convertido en el sello de la 
administración municipal encabezada por Alfonso Martínez, quien ha violado leyes y 
normas en la contratación de empresas para favorecer a sus socios y amigos. Después de 
que el coordinador de la defensa de la cuarta transformación en Morelia, Carlos Torres 
Piña, denunciara públicamente la creación de una red de tráfico de influencias por parte de 
Martínez Alcázar, el dirigente morenista subrayó que se pedirá sean auditadas las 154 
obras que fueron asignadas de manera directa, sin que se convocara a otras empresas a 
participar en licitación pública.  
 
Juan Bernardo Corona, ‘impresentable’ en planilla de Alfonso Martínez en Morelia: 
Memo Valencia 
Juan Bernardo Corona es el personaje más impresentable de la planilla reeleccionista de 
Morelia, señaló Guillermo Valencia, presidente del PRI, al recordar que hace 7 años el 
entonces secretario estatal de Seguridad encabezó el operativo policiaco en Arantepacua, 
con saldo de cuatro comuneros muertos. “Lo de Arantepacua es solamente uno de los 
muchos excesos que cometía. Agarraban los helicópteros para ir a ver a la novia o para 
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mandar a traer el mezcal, para emborracharse. (Corona) es un impresentable personaje, 
igual que Alfonso. Metía mariachi en las oficinas para agarrar la fiesta. Por personajes así, 
la política está tan descompuesta”, fustigó. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Estado “tuvo” que intervenir en marcha de Arantepakua porque estaban en riesgo 
vidas: Alfredo Ramírez 
Tras los hechos violentos en que derivó la manifestación de comuneros de Arantepakua 
durante la marcha del pasado 5 de abril en Morelia, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, 
aseguró que su administración actuó conforme a los protocolos “en todo momento”, pero 
llamó a que en la protesta se “procure” actuar en tono pacífico, al señalar que si bien el 
reclamo está justificado debe hacerse sin violencia.  En conferencia de prensa, aclaró que 
no son represores ni pretendían usar la fuerza pública, pero tuvieron que actuar cuando la 
protesta “se torna más violenta y agresiva”, ya que estaban en riesgo vidas humanas, al 
intentar prender fuego a un camión frente a la puerta principal de Palacio de Gobierno.  
 
Entendible enojo de Arantepacua; Silvano y Juan Bernardo, acusados por 
ejecuciones extrajudiciales, ahora son candidatos: Ramírez Bedolla 
Es entendible el coraje de los habitantes de Arantepacua al ver que quienes estuvieron 
detrás de la ejecución extrajudicial de 4 personas en esa comunidad, hace 7 años, estén 
ahora participando como candidatos en esta contienda, consideró el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, tras la protesta que protagonizaron en la capital michoacana los 
habitantes de esa comunidad del municipio de Nahuatzen. Sin referir nombres 
específicamente, aludió al ex gobernador Silvano Aureoles Conejo, quien es candidato a la 
diputación federal por el distrito de Zitácuaro, y a Juan Bernardo Corona, quien fue era el 
titular de la Secretaría de Seguridad del estado cuando se dio dicha ejecución extrajudicial 
y ahora es candidato a regidor en la planilla del alcalde Alfonso Martínez Alcázar, para la 
contienda por la reelección. 
 
Multa de 1mil 086 pesos a quien no pague el refrendo a más tardar el 30 de abril 
Un total de 782 mil 820 michoacanos han cumplido con el pago del refrendo vehicular hasta 
el corte de este 09 de abril, cuando el ingreso por este concepto es cercano a los 737 
millones de pesos, informó el secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro 
García, quien recordó que a partir del 1 de mayo los morosos tendrán que pagar 1 mil 086 
pesos de multa. Recordó que tan solo en enero se pagaron casi medio millón de refrendos, 
debido a que se implementó un descuento del 10% por pronto pago. 
 
Bedolla: Para Frenar Delincuencia Es Vital Cumplir Órdenes De Aprehensión 
Existen varios objetivos delincuenciales con interés prioritario para las autoridades, por lo 
que hay órdenes de aprehensión por cumplimentar, principalmente en el tema de extorsión, 
informó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. El mandatario estatal 
destacó que es un esfuerzo coordinado entre la Fiscalía General del Estado (FGE), la 
Guardia Civil y la Subsecretaría de Investigación Especializada (SIE), para realizar estas 
tareas.  
 
Hay sequía en el 84% de Michoacán 
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Nuestro estado presenta un nivel de sequía en el 84% de su territorio, siendo 63 municipios 
afectados con sequía extrema, 30 por sequía severa, 9 por moderada, 8 anormalmente 
secos, y tres restantes sin sequía.  Lo anterior lo informó el director de la Comisión Estatal 
del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), Roberto Arias, quién durante conferencia de 
prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, subrayó también que en 
las 24 presas principales que existen en la entidad, actualmente hay una disponibilidad de 
59% de agua.  
 
Derechos de mujeres ante violencia inhibe comisión de delitos: PJM  
El derecho de las mujeres a vivir sin violencia y a denunciar cuando consideran que sufren 
violencia en razón de género, inhibe la comisión de delitos, aun cuando haya condenas, 
afirmó el presidente del Poder Judicial, Jorge Reséndiz. “La lógica nos induce a considerar 
que los agresores ya lo pensarían dos veces para poder violentar a una mujer”, indicó el 
magistrado en entrevista con Quadratín realizada este miércoles en su oficina del Palacio 
de Justicia.  
 
Zoológico arroja pérdidas de 926 mil pesos, por descargas de agua y lodo del 
OOAPAS 
Con un llamado al alcalde, Alfonso Martínez Alcázar a no “hacer una cuestión político 
electoral” del problema que generó el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento (OOAPAS) al Zoológico de Morelia con las descargas de agua y 
lodo “intencionales y en repetidas ocasiones”, el director del parque, Julio César Medina 
Ávila calculó que las pérdidas ascienden a 926 mil pesos. Precisó que el parque no tuvo 
ingresos por 281 mil pesos, ya que cerca de 5 mil niños y adultos dejaron de acudir a este 
sitio de diversión por las afectaciones, pero a la cifra hay que sumarle casi 647 mil pesos 
de los materiales y maquinaria que tendrá que pagar el Zoológico para reparar los daños.   
 
El Zoológico se defenderá hasta donde tope: Ramírez Bedolla  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla enfatizó que en la defensa del Zoológico de Morelia, 
se irá hasta donde tope y, enérgico, demandó el cese de agresiones contra el parque por 
parte del Organismo Operador de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) 
de Morelia. No nos vamos a andar por las ramas ni con medias tintas, agregó Ramírez 
Bedolla, luego de deslizar la versión de que el Zoológico debe cambiar la sede y ser 
privatizado. 
 
No hay registro de ataques químicos en Coahuayana; se trata de declaraciones 
falsas: Segob 
Tras una minuciosa investigación y rastreo de la presunta utilización de drones con armas 
químicas, por parte de un grupo delictivo, en el municipio de Coahuayana en días pasados, 
no existe ninguna evidencia de ese hecho, afirmó Elías Ibarra Torres, secretario de 
Gobierno. Explicó que el Agrupamiento de Artefactos Explosivos y Materiales Peligrosos de 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), revisó esa alerta junto con la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) y no se encontró evidencia o rastro de que se haya utilizado 
ese material.  
 
Ya son 20 las peticiones de candidatos para tener seguridad: Elías Ibarra  
El secretario de Gobierno de Michoacán, Elías Ibarra Torres, indicó que a la fecha son 20 
los candidatos que han enviado solicitud para contar con seguridad durante el desarrollo de 
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las campañas en este proceso electoral. En entrevista con medios de comunicación al 
término del arranque de la 40 Jornada Académica, Cultural, Cívica y Deportiva del Cobaem, 
el funcionario estatal refirió que había 18 anteriormente, pero este martes llegaron más de 
candidatos que piden contar con este esquema de apoyo.   
 
Con "La Niña" llegarían primeras lluvias a llenar presas y reverdecer Michoacán 
El encargado de la Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC), Roberto Arias 
Reyes, señaló que hay expectativas de lluvias con la presencia de 15 ciclones, con un 61 
por ciento de probabilidad de que ocurra la transición del fenómeno de "La Niña", mismas 
que en el pronóstico nacional se prevé que atenúen la aridez en Michoacán a partir del 15 
de mayo y entre abril y agosto. Advirtió sobre la crítica situación de las 24 principales presas 
de Michoacán que intensificado debido a la escasez de lluvias que afecta a 63 
municipios que presentan niveles de aridez extrema. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Habilitan ‘El Columpio’ en la Siervo de la Nación 
El puente “El Columpio” de Siervo de la Nación ya se encuentra habilitado para el cruce del 
peatón, que ahorra tiempo de espera durante el paso del tren, pero consta de alrededor 
de 800 metros de lado a lado. Los trabajadores fueron quienes bautizaron esta cruce como 
“El Columpio”, ya que durante el paso del tren y con el movimiento ocasionado por el 
viento, se siente un movimiento oscilatorio en los corredores superiores. 
 
Celebra Alfonso Martínez regresen los vuelos al AICM 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, celebró que Aeroméxico regrese al 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, los vuelos entre Morelia y la capital del 
país, ya que esta medida ayudará a mejorar la conectividad y facilitará el arribo de turistas 
y paseantes. Alfonso Martínez, recordó que en el Congreso World Tourism Trends Summit, 
que se llevó a cabo en noviembre del año pasado, advirtió los riesgos de cambiar los vuelos 
al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y pidió públicamente al Secretario de Turismo 
federal que reconsiderara la decisión, en virtud de que esto impactaría negativamente la 
afluencia de visitantes a Morelia.  
 
En puerta, proceso para la presentación de proyectos ciudadanos 
El ayuntamiento de Morelia informa que del 15 de abril al 03 de mayo se llevará a cabo el 
proceso de presentación de propuestas de los proyectos ciudadanos. Dichas propuestas 
podrán ser entregadas de manera física en las oficinas de la Secretaría del Ayuntamiento 
en Palacio Municipal ubicado en Calle Allende #403, en el Centro de Morelia y en las 
oficinas de Tesorería ubicadas en: Circuito Mintzita #470, en la colonia Manantiales, ambas 
con un horario de atención de 9:00 a 16:00 hrs. de Lunes a viernes.  
 
Integrantes del FNLS recuerdan a Emiliano Zapata con macha 
Integrantes del Frente Nacional de Lucha Socialista (FNLS), marcharon esta mañana por 
la avenid Madero con rumbo al primer cuadro del Centro Histórico de la capital michoacana 
con el fin de conmemorar el 105 aniversario luctuoso de Emiliano Zapata. Durante la 
marcha, las personas pertenecientes a este grupo gritaban diversas consignas en favor del 
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revolucionario e indicaban que el gobierno estatal, se encuentra colgándose de la imagen 
de éste, sin embargo, determinaron que no han adaptado las bases de lo hecho por Zapata 
 
Poco más de 29 mil toneladas se han retirado de ríos y drenes en Morelia 
Luego de que el pasado 19 de marzo arrancara la campaña de dragado en los ríos de la 
capital michoacana con el fin de evitar inundaciones en la zonas vulnerables de Morelia, 
hasta el momento, se han retirado un total de 29 mil toneladas de desechos en dichos 
cuerpos de agua, así lo dio a conocer el secretario de Servicios Públicos del municipio, 
Netzahualcóyotl Vázquez Vargas. El funcionario municipal explicó que zonas como el dren 
Mora Tovar y Barajas, así como el Río Grande han sido los espacios que ya han sido 
intervenidos, recordando que son poco más de 7 kilómetros los que hasta el momento se 
han trabajado.  
 
San Miguel del Monte inicia movimiento social por falta de agua 
Los pobladores de San Miguel del Monte han iniciado un movimiento social por la falta de 
agua, toda vez que llevan varios meses sin el líquido vital y con severas dificultades para 
almacenar la poca agua disponible. Los pobladores se reunieron hoy en el manantial Peña 
de San Pedro y en la empresa de pipas abajo del manantial, que acusan es la responsable 
de la escases, al acaparar el agua disponible en el manantial y venderla en al menos 40 
pipas de agua diarias.  
 
DIF Morelia invita a las actividades “Creando Comunidad – Morelia incluyente 
El DIF Morelia anuncia las próximas actividades recreativas y educativas de la iniciativa 
«Creando Comunidad – Morelia Incluyente» de esta semana, las cuales están diseñadas 
para promover la inclusión y el bienestar de las personas con Trastorno del Espectro Autista 
(TEA) y sus familias. El viernes 12 de abril, la Psic. Karina Hurtado impartirá la conferencia 
«Generalidades para la convivencia y calidad de vida de las personas con autismo» de 
12:00 pm a 1:30 pm en el Auditorio del Centro Autismo Morelia. Esta sesión se enfocará en 
estrategias para mejorar la interacción diaria y el bienestar general de las personas con 
TEA, abordando temas cruciales para las familias y cuidadores. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
UMSNH cuenta con una amplia oferta educativa en el área de Humanidades y Derecho 
Con una amplia oferta educativa en el área de las Humanidades y Derecho, la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) invita a las y los jóvenes a estudiar alguno 
de los doce programas que ofrece en esta rama. Las Licenciaturas en Filosofía, Historia, 
Lengua y Literaturas Hispánicas, Comunicación, Derecho, Música, Artes Visuales, Danza, 
Teatro, Seguridad Pública y Ciencias Forenses, así como Técnico Superior Universitario en 
la Enseñanza de Idiomas y Técnico Superior Universitario en Seguridad Pública, son 
opciones que tiene la Máxima Casa de Estudios en el estado. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Paga la terapia sin miedo: estos gastos médicos son deducibles de impuestos 



 
 
 
 

                                                               11 de abril de 2024 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) recordó que hay servicios médicos que son 
deducibles de impuestos en su declaración anual para personas físicas que perciben 
ingresos por honorarios, sueldos y salarios, arrendamiento y actividad empresarial o 
profesional. Las deducciones personales son gastos que los contribuyentes pueden 
declarar en su ejercicio fiscal y así pueden obtener una devolución. Estos servicios son: 
Citas médicas, dentales, nutricionales y visitas al psicólogo Gastos hospitalarios Medicinas 
incluidas en facturas de hospitales Honorarios a enfermeras 
 
¡Qué no te dé sarampión! Vacuna a tus niños contra esta enfermedad  
Durante este 2024 la Secretaría de Salud a nivel México ha notificado sobre un total de 859 
casos probables de sarampión o rubéola, por lo que es importante que los padres y madres 
de familia o cuidadoras lleven a los menores a vacunar contra el sarampión. Actualmente 
se lleva a cabo a nivel nacional la Campaña de Recuperación de Coberturas de 
Vacunación contra el sarampión, la cual está disponible del 1 de abril al 31 de mayo con la 
finalidad de inmunizar a la población. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Aumenta el homicidio en Michoacán, según SESNSP 
En Michoacán el delito de homicidio registró un aumento del 6.8 por ciento en los dos 
primeros años del 2024, en comparación con los mismos meses del año pasado 2023, toda 
vez que se han cometido 456 homicidios este 2024 en comparación con los 425 homicidios 
perpetrados el año pasado 2023. Esto, según las Cifras del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública, cuyos datos y estadísticas están dispones en su 
página de internet.  
 
En Michoacán: Encuentran los cuerpos de 5 personas en un cerro; tenían impactos 
de bala y estaban calcinados 
Cinco hombres asesinados a balazos y calcinados, así como dos vehículos quemados, 
fueron encontrados en un cerro de la población San José Carpintero, municipio de 
Zinapécuaro, informaron fuentes allegadas a las autoridades policiales. De acuerdo con los 
datos preliminares obtenidos, la noche de ayer martes fue reportado un hecho de violencia 
en dicha ubicación, donde unos sujetos presuntamente utilizaron drones con explosivos, lo 
que generó un incendio en el área. 
 


